
调查对象：宁波市医疗中心李惠利医院肝移植朱医师

调查时间：2020年 4月 4日（+86-57455836149）

内容提要

1. 我们都在做，昨天在做，今天在做，明天还有一个 B型的。

2. 如果你在浙江省换肝，医保是可以付一部分钱，我们费用在 45-50万之间。

3. 那只限于浙江省。没有医保得多 5-10万。

4. 肝脏配型只要配个血型，跨血型都能做，血型配不上的也都能做。

5. 如果你在我们这边登记，B型老早就做掉了。因为我们来了差不多有 10个Ｂ型。

6. 树兰已经做了很多了，就没有因为疫情而停止过，没有的，树兰没有停止过。

7. 患新冠患者的供体肯定不能用。病毒不止攻击肺，其他器官和血液都有影响。

8. 科主任陆财德，一般肝移植他都会上的。礼拜三他门诊。

录音内容

调查员：喂！你好。喂，你好！请问你这是宁波市医疗中心李惠利医院，对不对？

朱医师：对。

调查员：啊，你好！我想问一下，我家人确诊是肝硬化晚期，年前排过队，也在树兰

那边做过配型，但是因为疫情影响一直也没有做。

朱医师：你是什么血型啊？

调查员：B型血。

朱医师：B型血啊？

调查员：对。然后现在疫情，我不知道咱们现在疫情能不能住院？

朱医师：我们都在做啦，昨天在做，今天也在做，明天还有一个 B型的。

调查员：是做肝移植的吗？

朱医师：那当然做肝移植了！

调查员：啊呀，那是不是这么快啊！我还不知道呢，一直等，我们还先等树兰呢。

朱医师：你说明确的，肿瘤有吗？

调查员：没有肿瘤，是酒精肝。



朱医师：如果你在浙江省换肝，是可以医保一部分钱的，我们费用大概在 45～50万之

间。

调查员：45～50万，是整个连肝和后期维护的费用是吗？

朱医师：对，但是这只限浙江省，浙江省的了。

调查员：啊我老家是黑龙江，如果我们是外地的，都得自费对吗？

朱医师：哎，多～那得具体看了，多个 5～10万吧。

调查员：如果我们现在转院，现在有床位吗？

朱医师：配型报告是不用。你原来的检查做过，肝移植配型，主要是配个血型就可以

了，肝脏是免疫特惠器官，不像肾脏，配很多。肝脏只要配个血型，跨血型

都能做，血型配不上的也都能做。

调查员：噢，血型配不上的也能做！

朱医师：这样子，你明天让他过来一下吧？

调查员：你得给我个准备时间。

朱医师：不是过来就让你做。你要排队排上去的。

调查员：噢，因为我刚听你说这几天都在做，我以为是到那就能做，是不是？

朱医师：不是，哪有那么快？树兰是我们浙江省做得最多的！你可以明天先过来给我

们看一下。

调查员：我想问一下，你说明天我到了医院找您还是找谁？

朱医师：就是我们情况先看一下！就是现在，明天礼拜天嘛，我们也不一定非常那个，

如果他情况还好，也不需要马上就住院。

调查员：啊，对啊，我就想问一下，你如果手术快的话，我就先到你那排个队？

朱医师：有时候是看天的，肝这个事看天的！如果你在我们这边登记，B型老早就做

掉了。因为我们，来了差不多有 10个Ｂ型啊！

调查员：哦能有那么多？那那～

朱医师：它有一阵子一阵子的啊！



调查员：那你说这个 10个登记的，你是按排队先后次序还是患者轻重程度选择来移植？

朱医师：我们是有评分的，专门有评分的，有一个叫麦罗的评分，肝病的评分。一般

是按评分先后来的。但是我们本地这边的，那都可以的，10个基本我们就是

Ｂ型的都快做光了，你明白我的意思？

调查员：你们那么一个月做很多，我看这两天都有手术？

朱医师：快的，最近是每个礼拜都有，最近是每个礼拜都有！

调查员：是不是，我觉得，树兰他们也挺快，但是没说像在咱们这么快？

朱医师：树兰是最快的，这倒是真的。但是这个，我说要看天的，三四个月，是树兰

老板跟你说的啦？

调查员：啊，三四个月肯定做上了是吧？

朱医师：嗯但我听你这情况，老公应该不是特别急得的那种。

调查员：但是我们不想让他等到不行了体力不支了的时候再做。

朱医师：对对对，这个观念是对的，有些人都昏迷了再来做，那确实很晚风险更大。

调查员：那我挂谁的号，咱们手术的主任是谁？

朱医师：啊，我们主任啊，主要是陆主任，陆财德主任。你可以查一下，

调查员：上咱官网查？还是～

朱医师：都可以查，百度一下，但是百度现在不可信。就是，他是我们科主任，下面

有好几个主任呢。一般肝移植他都会上的。其他看是哪一个组，哪一个组就

是哪一个组的。

调查员：我看现在疫情，你们不是定点单位没有啦？

朱医师：疫情我们也是定点单位，但我们不是集中收治的。但是做之前都是要严格筛

查，肺部 CT，新冠的核酸，抗体都要查的，还是要查的。

调查员：你们医院的医生护士感染科都是分开的吗？

朱医师：那肯定的！我们医院没有疑似病例，没有没有。疑似病例都是集中到二院去

的，整个宁波市都是这样，瀛洲人民医院、二院都在那边。



调查员：对呀，就是这个比较担心。

朱医师：这个我跟你说白了，我们也有家里人啊，作为医生，我们比你还怕吧，这也

是严筛的。

调查员：你说我刚才挂陆财德主任他说哪天啊？

朱医师：礼拜三，礼拜三，周三上午是普通门诊，然后周二上午是VIP门诊。

调查员：现在得过肺炎的那些人，除了肺不好，肝可以用吗？

朱医师：那肯定不能用的，新冠抗体的病人肯定不会用的。抗体的供体肯定不会用。

现在这个比什么都大！它病毒啦不止攻击肺了，只是肺里面非常重，其他部

分都会有影响的，因为它血液里也都会有的。

调查员：那肝供体你们能保证是不是？

朱医师：你放心好了，新冠抗体我跟你说，如果说新冠抗体，供体啊，捐肝的那人有

这个，绝对不会给你做的！万一有了，我跟你说，宁波市市长都保不了，市

长都得下台了，别说卫健委啦，都得下去。这个不只是牵扯你们一个人！这

个你放心好了。我们给你做了，可能医生都做不了了，不用打官司。

调查员：谢谢您啊，您怎么称呼？

朱医师：我姓朱，朱德的朱，

调查员：您是值班医生，手术您也会在是吧？

朱医师：肝移植当然我们要上四个人。

调查员：噢，四个人，您也会在。

朱医师：树兰也开展了，在开展。树兰老早做了，老早开始做了！

调查员：那他怎么跟我说没开始呢？

朱医师：树兰肯定在开始做啊，而且树兰已经做了很多了。

调查员：啊，你说疫情期间在做？

朱医师：对啊，就没有因为疫情而停止过。没有的，树兰没有停止过。



调查员：噢，树兰一直在做啊？

朱医师：对的，对的。

调查员：咱们陆主任做多少年了吧？

朱医师：300多例吧。

调查员：他做几年了，一年做 300多例啊？

朱医师：那没有，总共算是。

调查员：总共啊？

朱医师：很多年了吧，十多年。你愿意的话，礼拜三你过来看一看，评估一下。

调查员：行，那好。

朱医师：哎，好，好。

调查员：那谢谢你了，朱医生。

朱医师：好，好，好。


